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A Organização Mundial da Saúde (OMS) 
convocou seu comitê de emergência para 
reavaliar o cenário de mpox no mundo. A 
reunião está marcada para o próximo dia 
22. Em agosto, o comitê já havia declarado 
a doença como uma emergência em saúde 
pública de importância internacional.

Rio Card Com os dias contados? Entenda 
o Jaé, novo bilhete de integração

ESTADO

Novo cartão Jaé substitui RioCard, mas gera dúvidas e desafios para passageiros

O  RioCard está com os dias conta-
dos nos transportes municipais. A 
partir de 1º de fevereiro de 2025, o 
cartão Jaé será o único aceito nos 
ônibus municipais, BRTs, VLTs, vans 
e cabritinhos, conforme anunciado 
pela Prefeitura do Rio. Cerca de 
três milhões de usuários terão 
que adquirir o novo cartão. No 
entanto, apesar da data já estabe-
lecida, a mudança enfrenta diver-
sos obstáculos.

A transição para o Jaé implica 
que os passageiros que utilizam 
os meios de transporte sob con-
cessão municipal terão que trocar 
seus cartões. Contudo, aqueles 
que dependem de transportes 
estaduais, como barcas, metrô, 
trem e ônibus intermunicipais, 
continuarão a usar o RioCard. 
Isso significa que muitas pessoas 
precisarão carregar dois cartões, 
o que pode gerar confusão e 

desconforto.
Maína Celidonio, secretária muni-
cipal de Transportes, pede que as 
empresas agilizem a solicitação 
e confecção dos novos cartões 
para seus funcionários, já que o 
processo pode levar até um mês. 
Ela enfatiza a necessidade de fazer 
essa troca o mais rápido possí-
vel para evitar contratempos de 
última hora. Além disso, a migra-
ção para o Jaé ainda tem questões 

importantes por resolver. Um dos 
principais problemas é a integra-
ção dos beneficiários do Bilhete 
Único Intermunicipal (BUI), conce-
dido pelo governo estadual, que 
abrange cerca de 100 mil passagei-
ros, ou 3,5% dos usuários. Atual-
mente, com o RioCard, é possível 
fazer a integração entre o trans-
porte estadual e o municipal sem 
custo adicional, desde que seja 
feito dentro de três horas. 

Onze estados e o Distrito Federal 
enfrentam falta de vacinas, segundo levan-
tamento com secretarias de saúde. Goiás, 
Mato Grosso, Minas Gerais, Pará, Paraíba, 
Paraná, Rio Grande do Norte, Rio Grande 

Ministério da Saúde 
deixa vacinas 
faltarem em 11 
estados e no DF

NACIONAL Mpox como
emergência global

Esporte 
Contrato de 
David Luiz 
com Flamengo 
termina em 
dezembro
A comemoração do Flamengo pelo 
título da Copa do Brasil, no último 
domingo, teve um tom de despe-
dida com a declaração de Gabigol
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Região nobre 
de Niterói 
tem aumento
de violência
Levantamento aponta um crescimento 
de quase 40% nos casos de roubos e 
furtos no bairro de Icaraí, entre janeiro 
e setembro deste ano

A quantidade de roubos e furtos ocorridos entre 
janeiro e setembro de 2024 em Icaraí, bairro da Zona 
Sul de Niterói, e adjacências, na Região Metropoli-
tana, teve um aumento de quase 40% em compa-
ração com o mesmo período de 2023, segundo dados 
do Instituto de Segurança Pública do Estado (ISP). 
Os índices refletem a preocupação de moradores 
e comerciantes da região ouvidos pelo DIA, que 
relatam uma crescente sensação de insegurança.
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Na Baixada Fluminense e em toda 
a Região Metropolitana

Campanha alerta 
sobre acidentes 
na linha férrea

BAIXADA

PÁGINA 4

Insegurança crescente em Icaraí preocupa moradores e comerciantes da região

O premiado espetáculo “Dois 
Amores e um Bicho” conta a história 
de um pai de família que mata seu 

cachorro por considerá-lo homosse-
xual. A peça reflete sobre o precon-
ceito, a intolerância e a violência que 
assolam a sociedade como um todo. 

Dois Amores 
e um Bicho
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Mpox como
emergência global 
OMS convoca comitê para reavaliar 
emergência global por mpox; reunião 
está prevista para o próximo dia 22

 NOTÍCIAS DO MUNDO 

Holanda anuncia fechamento 
de fronteiras com a UE 
a partir de dezembro

A Holanda anunciou o 
fechamento de sua 
fronteira terrestre com 

a União Europeia, a partir de 9 
de dezembro, por seis meses, 
para controlar fluxos migrató-
rios. A medida foi confirmada 
pela ministra da Migração, 
Marjolein Faber. A Holanda 
faz fronteira com a Bélgica e 
a Alemanha, países do Espaço 

Schengen, que permite a livre 
circulação. Com o fechamento, 
os viajantes da UE passarão 
por controles de fronteira, e 
alguns voos também terão 
fiscalização de passaportes. 
A medida faz parte de um 
pacote contra a imigração, 
aprovado em outubro, que 
inclui restrições a solicitantes 
de asilo e imigração síria.

Menos de 10% dos municípios convocam 
onferências do meio ambiente

Faltando 35 dias para o 
término do prazo para 
as prefeituras realizarem 

conferências municipais prepa-
ratórias para a 5ª Conferência 
Nacional do Meio Ambiente, 
menos de 10% dos 5.570 muni-
cípios organizaram ou comuni-
caram seus eventos ao Ministé-
rio do Meio Ambiente (MMA). 
Até o momento, cerca de 
500 municípios marcaram 
suas conferências locais ou 

intermunicipais, mas muitos 
ainda não registraram os even-
tos no portal Brasil Participa-
tivo, dificultando o acompa-
nhamento. As conferências 
municipais são a primeira 
etapa do processo, que cul-
minará no evento nacional de 
2025. Elas buscam fomentar a 
participação popular no debate 
sobre mudanças climáticas e 
transformação ecológica, além 
de eleger representantes e 

propostas locais a serem leva-
das às conferências estaduais.
Os eventos devem ocorrer 
até 15 de dezembro, com a 
convocação das conferências 
locais acontecendo até quin-
ta-feira (14). Se as prefeituras 
não cumprirem os prazos, a 
sociedade civil poderá orga-
nizar as conferências entre 
15 e 30 de novembro, com 
o apoio de pelo menos três 
entidades sociais. 

Israel diz que 
se prepara 
para ampliar 
soberania 
sobre a 
Cisjordânia

Espanha 
anuncia 
3,76 bilhões 
de euros a 
Valência após 
inundações

O ministro das Finanças de 
Israel, Bezalel Smotrich, 
anunciou nesta segun-

da-feira (11) que instruiu sua 
equipe a preparar uma expan-
são da soberania israelense na 
Cisjordânia para 2025. Smotrich, 
um político de extrema direita, 
indicou que a medida deve avan-
çar após a eleição de Donald 
Trump nos EUA, aliado de Netan-
yahu. A Cisjordânia, embora 
sob governo da Autoridade 
Nacional Palestina, é parcial-
mente controlada por Israel, 
que exerce domínio sobre a 
segurança e áreas estratégicas, 
incluindo Jerusalém Oriental. 
A ocupação israelense é uma 
das bandeiras da extrema 
direita, e novas construções 
de assentamentos judeus na 
região têm sido autorizadas.

O primeiro-ministro da 
Espanha, Pedro Sán-
chez, anunciou na 

segunda-feira (11) um pacote 
de 3,76 bilhões de euros (cerca 
de 23,26 bilhões de reais) para 
reconstruir Valência, após as 
enchentes mais mortais da 
história recente do país. As 
inundações de outubro cau-
saram a morte de mais de 
220 pessoas e devastaram os 
subúrbios ao sul da cidade. As 
novas medidas somam-se aos 
10,6 bilhões de euros anun-
ciados na semana passada e 
incluem 500 milhões de euros 
para remoção de lama, 200 
milhões de euros para agricul-
tores e ajuda a famílias afeta-
das, com medidas como alívio 
hipotecário e 150 casas desig-
nadas para vítimas.

Morte de 
suplente 
trans pode 
ter elo com 
CV e PCC, diz 
delegado

A morte da empresária, 
cantora e suplente de 
vereadora trans San-

trosa (PSDB), de 27 anos, pode 
estar relacionada à guerra de 
facções entre o Comando Ver-
melho e o PCC em Sinop, a 500 
km de Cuiabá (MT). A jovem 
foi encontrada decapitada e 
com mãos e pés amarrados 
em uma área de mata na zona 
rural da cidade, neste domingo 
(10/11). O delegado Bráulio 
Junqueira, da DHPP, descar-
tou a hipótese de transfobia, 
afirmando que o crime está 
mais ligado ao conflito entre 
facções. Segundo ele, Santrosa 
poderia ter conexão com o 
PCC e estar repassando infor-
mações, o que teria motivado 
sua execução pelo Comando 
Vermelho, que costuma matar 
suas vítimas dessa forma.

A Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) 
convocou seu comitê 
de emergência para 
reavaliar o cenário 

de mpox no mundo. A reunião 
está marcada para o próximo dia 
22. Em agosto, o comitê já havia 
declarado a doença como uma 
emergência em saúde pública de 
importância internacional.
Entre 1º de janeiro de 2022 e 30 
de setembro de 2024, a OMS 
confirmou 109.699 casos de 
mpox e 236 mortes em todo o 
mundo. A doença foi registrada 
em pelo menos 123 países, com 
o continente africano liderando 
o número de infecções. Entre 1º 
de janeiro e 3 de novembro de 
2024, a África registrou 11.148 
casos confirmados e 46.794 casos 
suspeitos, além de 53 mortes 

confirmadas e 1.081 óbitos sus-
peitos. A República Democrática 
do Congo é o país mais afetado, 
com 8.662 casos confirmados e 
39.501 casos suspeitos, além de 
43 mortes confirmadas. Outros 
países como Burundi e Uganda 
também têm números significati-
vos de infecções. A OMS também 
identificou uma nova variante, a 
1b, com casos importados regis-
trados no Reino Unido, Zâmbia 
e Zimbábue. Pela primeira vez, a 
transmissão local dessa variante 
foi detectada fora da África, no 
Reino Unido, onde três pessoas 
foram infectadas por um viajante. 
Em agosto, a OMS declarou que o 
surto de mpox na África constitui 
uma emergência global, devido ao 
risco de disseminação para outras 
regiões e à possibilidade de uma 
nova pandemia. Esse é o mais alto 

nível de alerta da entidade. Em 
coletiva de imprensa, o diretor-
-geral da OMS, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, destacou que surtos 
de mpox têm sido registrados na 
República Democrática do Congo 
há mais de uma década, com 
aumento nas infecções nos últi-
mos anos. A mpox é uma doença 
zoonótica viral, transmitida para os 
humanos por contato com animais 
infectados, pessoas contamina-
das ou materiais contaminados. 
Seus sintomas incluem erupções 
cutâneas, linfonodos inchados, 
febre, dores no corpo, calafrios e 
fraqueza. As lesões podem variar 
de algumas a milhares, com maior 
concentração no rosto, nas palmas 
das mãos e nas plantas dos pés, 
mas podendo afetar outras par-
tes do corpo, como boca, olhos, 
órgãos genitais e ânus.

TRAGÉDIAMEIO AMBIENTE 

Cria G20 dará destaque 
a influenciadores digitais

Entre 14 e 16 de novembro, 
o Rio de Janeiro sediará o 
G20 Social, um evento que 

dará destaque a influenciadores, 
criadores de conteúdo digital e 
jovens, com a criação do espaço 
Cria G20 no Píer Mauá. O Cria 
G20 será um ambiente de pro-
tagonismo para a sociedade 
civil e movimentos sociais, pre-
cedendo a reunião de cúpula do 

G20, grupo das maiores econo-
mias do mundo.
O evento é gratuito, mas com 
vagas limitadas. Para partici-
par, é necessário se inscrever 
online. O Cria G20 reunirá jovens 
e influenciadores para discutir 
temas prioritários definidos pelo 
Brasil, presidente do G20, como 
a Aliança Global contra a Fome e 
a Pobreza, uma nova arquitetura 

financeira global e o combate às 
mudanças climáticas.
A programação inclui atividades 
como os G20 Talks, com pai-
néis diários de especialistas, e 
o CriaCast, que traz bate-papos 
descontraídos com convidados. 
Entre os palestrantes estão o 
influenciador Felipe Neto, o 
economista Gabriel Galípolo, 
a primeira-dama Janja Lula da 
Silva e a influenciadora Nathá-
lia Rodrigues (Nath Finanças). 
Haverá ainda oficinas sobre 
produção de vídeos curtos e 
longos, monetização de con-
teúdo, entre outros.
O G20 Social é uma inovação 
da presidência brasileira, que 
visa ampliar a participação de 
atores não-governamentais 
nos processos do G20. Um 
documento com recomenda-
ções será entregue aos líderes 
mundiais durante a reunião de 
cúpula, marcada para os dias 
18 e 19 de novembro.

G20 NO BRASIL 
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REGIÃO NOBRE DE NITERÓI TEM 
aumento de violência e insegurança

A quantidade de 
roubos e fur-
tos ocorridos 
entre janeiro 
e setembro de 
2024 em Icaraí, 

bairro da Zona Sul de Niterói, e 
adjacências, na Região Metro-
politana, teve um aumento 
de quase 40% em compara-
ção com o mesmo período de 
2023, segundo dados do Insti-
tuto de Segurança Pública do 
Estado (ISP). Os índices refle-
tem a preocupação de mora-
dores e comerciantes da região 
ouvidos pelo DIA, que relatam 
uma crescente sensação de 
insegurança.
Neste período analisado, 
foram registrados 170 casos de 
assaltos na 77ª DP (Icaraí), con-
tra os 124 de janeiro a setem-
bro de 2023. Desses, 122 são 
classificados como roubos de 
rua, o que representa mais de 
dois terços do total. Em rela-
ção aos de veículos, foram 19, 
um aumento significativo em 
comparação com os quatro do 
ano passado. Em contrapar-
tida, os crimes que têm esta-
belecimentos comerciais como 
alvo não cresceram: foram 12 
neste ano, contra 11 em 2023.

Já o total de ocorrências de 
furtos anotados na delegacia 
de Icaraí, que atende também 
os bairros de Santa Rosa, Vital 
Brasil, Pé Pequeno e Cubango, 
foi de 1.580, 42% a mais do que 
os 1.113 casos do ano passado. 
O número mais expressivo é 
o de subtração de celulares, 
que dobrou: foram 306 regis-
tros em 2024, contra os 138 
de 2023. Em segundo lugar, 
estão os de bicicleta, com um 
acumulado de 264.
Procurada, a PM informou 
que, em muitos desses casos, 
os crimes são praticados por 
pessoas em situação de rua e 
vulnerabilidade: "Esse cenário 
envolve demandas que reque-
rem a atuação de outros entes 
do poder público, estes que 
a Polícia Militar está sempre 
ao dispor para auxiliar de 
maneira conjunta", diz a nota.
Morador de Icaraí há 4 anos, 
o advogado Bruno Rodrigues 
comentou sobre o problema. 
"À noite me sinto bem inse-
guro, ainda mais nas ruas 
internas, que normalmente 
são escuras e têm menos 
fluxo de pessoas. Vejo pouco 
policiamento, principalmente 
pela região da Avenida Ary 

Parreiras, que é bem aban-
donada em alguns pontos", 
relata.
Questionada sobre o policia-
mento na área, a corpora-
ção ressaltou que tem refor-
çado o efetivo de policiais, 
com equipes distribuídas em 
motocicletas e viaturas, além 
dos agentes extras escalados 

pelo Regime Adicional de Ser-
viço (RAS). "Em 2024, até o 
momento, o 12° BPM (Nite-
rói) já prendeu mais de 1.500 
criminosos e apreendeu mais 
de 80 adolescentes infrato-
res em sua área de atuação", 
finaliza a PM. Também procu-
rada pela reportagem, a Polí-
cia Civil informou que, além 

dos dados de registros de rou-
bos e furtos, a 77ª DP (Icaraí) 
também teve um aumento de 
28% no número de prisões em 
flagrantes em relação a 2023. 
"A unidade investiga todos os 
casos registrados e comuni-
cados, além de trabalhar de 
forma integrada com outras 
distritais, especializadas e 

com a PM para identificar 
e prender os suspeitos dos 
crimes. A delegacia ressalta 
a importância da comunica-
ção dos delitos para que os 
casos sejam investigados e 
os autores identificados e 
responsabilizados criminal-
mente", diz o pronunciamento 
da corporação.

A Prefeitura de Itaboraí, por 
meio do Departamento 
de Vigilância Sanitária da 

Secretaria Municipal de Saúde, 
realizou, nesta sexta-feira (08/11), 
uma capacitação em Boas Práticas 
para Manipulação de Alimentos. 
O curso, com carga horária de três 
horas e apoio do Núcleo de Edu-
cação Permanente e Pesquisa em 
Saúde (NEPPS), foi realizado na 
Secretaria Municipal de Fazenda 
e teve como público-alvo profis-
sionais do setor alimentício, como 
cozinheiros, auxiliares de cozinha, 
manipuladores de alimentos e pro-
prietários de estabelecimentos 
comerciais.
O objetivo da capacitação é 
garantir a segurança alimentar 
e prevenir doenças transmitidas 
por alimentos, ensinando práti-
cas essenciais para a manipula-
ção segura dos produtos. Essa 
ação reforça o papel da Vigilân-
cia Sanitária e do Sistema Único 
de Saúde (SUS) na promoção da 

saúde pública, assegurando que os 
estabelecimentos e profissionais 
do setor sigam normas de segu-
rança alimentar, beneficiando a 
população de Itaboraí.
De acordo com o secretário muni-
cipal de Saúde, Hédio Mataruna, a 
capacitação faz parte do compro-
misso da Secretaria em promover 
saúde e qualidade de vida. Ele 
destacou a importância da preven-
ção e a contribuição da capacita-
ção para a melhoria da segurança 
alimentar. 
A diretora do Departamento de 
Vigilância Sanitária, Anna Clara 
Pagano de Queiroz, reforçou a 
importância da capacitação para 
evitar doenças causadas pela falta 
de boas práticas de higiene e segu-
rança alimentar. O curso abordou 
temas como higiene alimentar, 
controle de temperatura, preven-
ção de contaminação cruzada e 
armazenamento adequado de ali-
mentos, com orientação prática 
de profissionais especializados.

Capacitação em Boas Práticas para Manipulação 
de Alimentos reforça segurança alimentar

IATABORAÍ

O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, está em Baku, 
capital do Azerbaijão. 

Nesta segunda-feira (11) ele 
participou de evento durante a 
Conferência das Nações Unidas 
para o Clima, a COP 29.
De acordo com nota da prefei-
tura, a cidade foi citada como 
“referência na adaptação para 
proteger a população diante 
das mudanças climáticas”. Na 
mesa de debate, Grael falou 
sobre os investimentos em con-
tenção de encostas (R$ 1 bilhão, 
desde 2013), a qualificação da 
Defesa Civil do município (inves-
timento de R$ 200 milhões) e as 
obras de drenagem “em mais 
de 500 vias foram citados como 
exemplos a serem seguidos por 
outros municípios”, ao custo de 
R$ 500 milhões.
Vice-presidente da Frente 

Nacional de Prefeitas e Prefei-
tos (FNP), ele viajou acompa-
nhado do secretário do Clima, 
Luciano Paez.

ESPANHA
Na  semana passada, Grael 
esteve em Barcelona, na Espa-
nha, para participar de uma 
feira de cidades inteligentes. 
Na ocasião, segundo relato do 
prefeito nas suas redes sociais, 
ele falou sobre o potencial de 
Niterói para negócios ligados 
à economia do mar. Aprovei-
tou também para divulgar o 
Tomorrow Blue Economy, que 
Niterói vai sediar nos dias 4 e 
5 de dezembro no Caminho 
Niemeyer. Trata-se da edição 
brasileira do encontro global 
dedicado a promover e desen-
volver justamente o potencial 
da Economia Azul.

Prefeito de Niterói 
participa da Cop 29
no Azerbaijão

NITERÓI

Levantamento aponta um crescimento de quase 40% nos casos de 
roubos e furtos no bairro de Icaraí, entre janeiro e setembro deste ano

Festival Bacalhau da Noruega acontece 
pela terceira vez no Rio de Janeiro
O Festival Bacalhau da Noruega 
retorna ao Rio de Janeiro para 
sua terceira edição, que aconte-
cerá de 14 de novembro a 1º de 
dezembro. O evento é promo-
vido pelo SindRio em parceria 
com o Conselho Norueguês da 
Pesca e tem como objetivo cele-
brar a rica cultura gastronômica, 
com destaque para o bacalhau e 
outros peixes salgados e secos da 
Noruega, como o Gadus morhua 
e o Saithe. Ao todo, mais de 30 
restaurantes localizados no Rio 

de Janeiro, Niterói, Maricá e 
Angra dos Reis irão participar, 
oferecendo receitas exclusivas 
que ressaltam a versatilidade 
dos peixes noruegueses.
Randi Bolstad, diretora do Con-
selho Norueguês da Pesca no 
Brasil, destaca o sucesso do fes-
tival, que comprova a apreciação 
dos cariocas pelo Bacalhau da 
Noruega. Além do Rio, o festival 
também ocorrerá em São Paulo 
e, pela primeira vez, em Belo 
Horizonte. Os chefs convidados 

têm liberdade para criar pratos 
inovadores, sem limitações de 
porções ou preços, desde que 
o bacalhau seja o protagonista. 
Entre os pratos destacados, 
estão: 
- Moqueca de Bacalhau no Ran-
cho Português (Ipanema)
- Lombo de Bacalhau confitado 
com champignons trufados no 
Didier (Rio)
- Bacalhau assado com batatas, 
cebola e pimentão amarelo no 
Jobi (Rio) - Patanisca com Saithe 

no Pavão Azul (Copacabana)
- Papillote de bacalhau com bata-
tas, azeitonas e brócolis no Otra 
Bar (Copacabana)
Restaurantes renomados como 
Degrau, Barsa, Esplanada Grill 
e outros também fazem parte 
do evento. 
Serviço
- Data: 14 de novembro a 1º de 
dezembro
- Local: Mais de 30 restaurantes 
no Rio, Niterói, Maricá e Angra 
dos Reis

“Saber que a Neltur e Nite-
rói estão na Festuris é muito 

bom, especialmente nesta 36ª 
edição, que é significativa para 
o turismo. Isso mostra que Nite-
rói está conectada ao turismo 
internacional”, afirmou Marcelo 
Freixo, Presidente da Embratur, 
na abertura da feira em Gramado.
A Niterói Empresa de Lazer e 
Turismo (Neltur) divulgou a cidade 
até 10/11 na Festuris, no Serra 
Park, em Gramado (RS). A cidade 
foi representada por uma equipe 
técnica no estande da Secretaria 

Estadual de Turismo, destacando 
suas belezas arquitetônicas, natu-
rais e culturais. A Festuris é uma 
das principais feiras de turismo 
internacional das Américas.
André Bento, Presidente da Nel-
tur, ressaltou que Niterói tem se 
destacado em feiras de turismo, 
mostrando o potencial do Museu 
de Arte Contemporânea, do 
Caminho Niemeyer e suas bele-
zas naturais. Ele também anun-
ciou o evento “Tomorrow Blue 
Economy”, que ocorrerá no Cami-
nho Niemeyer em dezembro.

Embratur destaca a 
presença de Niterói no 
Festuris, em Gramado
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Os lutadores 
de kickbo-
xing Maria 
E d u a r d a 
Costa, Suel-
len Bitten-

court e Danilo Ferreira con-
quistaram quatro títulos para 
o Brasil no Pan-Americano 
realizado em Santiago, no 
Chile, em 3 de novembro.

Maria Eduarda, conhecida 
como Maria Samurai, sagrou-
-se bicampeã na categoria K1 
Style 48kg ao vencer a atleta 
chilena por nocaute técnico 
no terceiro round. Com um 
histórico impressionante, ela 
é campeã do World Combat 
Games, campeã Mundial 
Wako e foi eleita a melhor 
atleta feminina de ringue no 
campeonato mundial.

Suellen Bittencourt garantiu 
o tricampeonato na catego-
ria até 52kg, vencendo uma 
atleta peruana na semifinal 
e conquistando o título ao 
superar a representante do 
México na final. Agora, ela 

se prepara para o The World 
Games, que acontecerá em 
agosto de 2025, em Chengdu, 
na China. Suellen também é 
bicampeã sul-americana, 
campeã do WGP Kickboxing 
e hexacampeã brasileira.

Danilo Ferreira disputou o 
Sul-Americano de Kickboxing 
em Santiago e trouxe dois títu-
los para o Brasil na categoria 
até 69kg - 16 e 17 anos, nas 
modalidades Kick Light e Light 
Contact (faixa azul a preta).

Os três atletas integram o 
programa Bolsa Atleta da Pre-
feitura de Magé, que apoia 
esportistas de diversas moda-
lidades e categorias.

“O desempenho desses 
atletas de Magé é uma con-
quista que vai além de sua 
dedicação. É fruto de garra 
e inspiração para as novas 
gerações, mostrando que o 
esporte é uma escolha de 
carreira possível”, destacou o 
secretário de Esporte, Lazer 
e Terceira Idade, Geilton 
Camara.

Kickboxing: Lutadores de Magé-RJ
são campeões no Chile

A cidade de Belford 
Roxo, na Baixada 
Fluminense, sediará 

a 1ª Feira de Empregabili-
dade promovida pelo Grau 
Técnico Belford Roxo. O 
evento ocorre nesta ter-
ça-feira, 12 de novembro, 
das 9h às 14h, oferecendo 
mais de 200 vagas para 
empregos, estágios e pro-
gramas de jovem apren-
diz nas áreas de saúde, 
administração, logística e 
atendimento. A entrada é 
gratuita, e a feira aconte-
cerá na sede da escola, na 
Avenida Florípes da Rocha, 
378, Bairro das Graças.

A feira contará com a 
participação de diversas 

empresas parceiras, como 
Ciee, Vencer Recursos 
Humanos, Óticas Lobo’s, 
Sanph Rio, Equipe Saúde, 
Caçula, Adepe, Aerj Servi-
ços e Aja RH e Consultoria, 
que realizarão processos 
seletivos no local. Os can-
didatos devem levar docu-
mentos pessoais e currícu-
los atualizados.

Além das oportunidades 
de trabalho, a feira ofere-
cerá serviços gratuitos para 
a comunidade, incluindo:

- Aferição de pressão 
arterial e teste de glicose

-  A t e n d i m e n t o 
odontológico

- Orientações jurídicas

- Emissão de docu-
mentos essenciais (CPF e 
identidade)

“Nosso objetivo é facilitar 
o ingresso da população 
no mercado de trabalho e 
contribuir para o desenvol-
vimento social e econômico 
da região,” afirma Angélica 
Oliveira, gestora do Grau 
Técnico Belford Roxo.

Serviço – Feira de 
Empregabilidade

Data: 12 de novembro  
Horário: 9h às 14h  
Local: Grau Técnico Bel-

ford Roxo – Avenida Florí-
pes da Rocha, 378, Bairro 
das Graças  

Entrada: Gratuita

Na Baixada Fluminense 
e em toda a Região 
Metropolitana, a Super-

via realizou mais uma campa-
nha para reduzir os riscos de 
acidentes em passagens de 
nível. As ações iniciais ocor-
reram em Duque de Caxias e 
Magé. A concessionária admi-
nistra 36 travessias entre tri-
lhos e asfalto ao longo dos 
270 quilômetros de sua malha 
ferroviária.

Durante o mês de outubro, 
foram distribuídos panfletos 
e utilizados carros de som em 
áreas de travessia entre trilhos 
e ruas ou rodovias, estações 
de trem e algumas praças. A 
campanha se concentrou em 
pontos específicos dos ramais 
Saracuruna, Belford Roxo e 
Japeri, além das extensões 
Vila Inhomirim, Guapimirim e 
Paracambi.

Esta é a 13ª edição da 

campanha de segurança nas 
passagens de nível, cujo obje-
tivo é conscientizar pedestres 
e motoristas sobre os riscos 
de desrespeitar a sinalização. 
Todas as passagens oficiais da 
Supervia são sinalizadas de 
acordo com as normas da Asso-
ciação Brasileira de Normas 
Técnicas, que exigem a insta-
lação da cruz de Santo André. 
Travessias sem sinalização são 
consideradas irregulares.

Belford Roxo realiza 1ª Feira 
de Empregabilidade com 200 
vagas de emprego e estágio

Campanha alerta sobre acidentes na linha férrea

BELFORD ROXO

Ambulantes e feirantes 
em Mesquita precisam 
renovar suas licenças 

anualmente para manterem 
suas atividades no município. 
Esse processo de renovação 
ocorre no início de cada ano 
e deve ser feito presencial-
mente na sede da Subsecre-
taria Municipal de Segurança, 
Ordem Pública e Cidadania. 
Já para quem deseja iniciar o 
trabalho nas feiras municipais, 
o cadastro pode ser realizado a 
qualquer momento no mesmo 
local.

“A renovação anual é essen-
cial para que o município 
mantenha o cadastro atuali-
zado com as informações de 
cada feirante, facilitando o 
contato em caso de neces-
sidade”, explica Guilherme 
Barros, subsecretário municipal 
de Segurança, Ordem Pública e 
Cidadania de Mesquita.

Para realizar a renovação, é 
necessário preencher a ficha 
de cadastro e apresentar 
original e cópia do RG, CPF, 
comprovante de residência, 
além de duas fotos 3x4. A sede 
da subsecretaria está locali-
zada na Rua Juliana, 479, em 
Santo Elias, com atendimento 
de segunda a sexta-feira, das 
9h às 12h e das 13h às 16h. 
Atualmente, Mesquita conta 
com 157 feirantes cadastrados.

Licenças para atuar em 
praças

Para os ambulantes que 
desejam trabalhar nas praças, 
o processo de licença é um 
pouco diferente. Além dos 
documentos mencionados, é 
exigida uma foto da estrutura 
onde as mercadorias serão 
expostas. Após preencher a 
ficha, o solicitante dá entrada 
no protocolo e aguarda até 21 
dias pela resposta. Atualmente, 
186 ambulantes estão autori-
zados a atuar em 13 praças de 
Mesquita.

MESQUITA
Mesquita alerta 
feirantes para 
renovação de 

licença em 
2025 O Campus Nilópolis do 

IFRJ promoveu, no 
último mês, a XXIX 

Semana de Tecnologia (SEMA-
TEC) e a XXV edição do Encon-
tro Escola Comunidade (EEC), 
eventos que ocorreram em 
diversos espaços do campus, 
como o pátio, a quadra polies-
portiva, a piscina, os laborató-
rios A215, B115, B210 e de quí-
mica orgânica, além das salas 
A209, A211 e o auditório, loca-
lizado no bairro Frigorífico.

A SEMATEC, voltada para 
a comunidade acadêmica e 
o público externo, registrou 
grande adesão. O auditó-
rio ficou lotado durante as 
apresentações, e as oficinas 
e minicursos atraíram cerca 
de 400 participantes por dia, 
incluindo alunos, visitantes 
e membros da comunidade 
local. 

Entre os principais desta-
ques, esteve a interação nas 
atividades: as oficinas dispu-
tadas, o Cineclube Ankito, 
que promoveu exibições de 
curtas-metragens de ani-
mação seguidas de debates 
com Daniel Pina (UFF) e Flá-
vio Machado (fundador do 
Cineclube Ankito), e o mini-
curso de Heraldo HB sobre 
a formação cineclubista na 
Baixada Fluminense. Além 
disso, houve a simulação de 
emergência com socorristas 
paramédicos, que chamou a 
atenção de todos. Também 

foram expostos projetos dos 
alunos, abordando o tema do 
evento deste ano: "Biomas do 
Brasil: Diversidade, Saberes e 
Tecnologias Sociais".

A organização do evento 
avaliou como um grande 
sucesso, especialmente pela 
significativa participação da 
comunidade externa. Em fun-
ção da alta procura, algumas 
oficinas precisaram ser rea-
locadas ou tiveram turmas 
extras abertas para atender 
a todos os inscritos. A inclu-
são da Semana Acadêmica no 
calendário oficial do campus 
foi um fator importante para o 
aumento do público este ano.

Priscila Marques, coorde-
nadora de Extensão do cam-
pus, ressaltou: “A SEMATEC é 
o grande momento do nosso 
ano letivo, é quando conse-
guimos ver ensino, pesquisa 
e extensão funcionando 
juntos. É importante para 
divulgar as ações científicas 
e também para mostrar à 
comunidade tudo o que está 
sendo desenvolvido dentro 
da instituição.”

Júlia Borges, aluna do curso 
técnico em Química, com-
partilhou sua experiência: 
“Estava nervosa, mas tam-
bém muito ansiosa, pois 
sempre quis apresentar um 
projeto. Ver o interesse das 
pessoas é muito legal, e é 
ótimo poder conhecer os pro-
jetos dos outros também.”

Campus Nilópolis do IFRJ realiza 
evento de divulgação científica 
para a comunidade acadêmica

NILÓPOLIS
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O RioCard está 
com os dias 
contados 
nos trans-
p o r t e s 
municipais. 

A partir de 1º de fevereiro 
de 2025, o cartão Jaé será 
o único aceito nos ônibus 
municipais, BRTs, VLTs, vans 
e cabritinhos, conforme 
anunciado pela Prefeitura do 
Rio. Cerca de três milhões de 
usuários terão que adquirir 
o novo cartão. No entanto, 
apesar da data já estabele-
cida, a mudança enfrenta 
diversos obstáculos.

A transição para o Jaé 
implica que os passageiros 
que utilizam os meios de 
transporte sob concessão 
municipal terão que tro-
car seus cartões. Contudo, 
aqueles que dependem de 
transportes estaduais, como 
barcas, metrô, trem e ônibus 
intermunicipais, continuarão 
a usar o RioCard. Isso sig-
nifica que muitas pessoas 
precisarão carregar dois car-
tões, o que pode gerar con-
fusão e desconforto.

Maína Celidonio, secretá-
ria municipal de Transportes, 

pede que as empresas agi-
lizem a solicitação e con-
fecção dos novos cartões 
para seus funcionários, já 
que o processo pode levar 
até um mês. Ela enfatiza a 
necessidade de fazer essa 
troca o mais rápido possível 
para evitar contratempos de 
última hora.

Além disso, a migra-
ção para o Jaé ainda tem 
questões importantes por 
resolver. Um dos principais 
problemas é a integração 
dos beneficiários do Bilhete 
Único Intermunicipal (BUI), 
concedido pelo governo 
estadual, que abrange cerca 
de 100 mil passageiros, ou 
3,5% dos usuários. Atual-
mente, com o RioCard, é 
possível fazer a integração 
entre o transporte estadual 
e o municipal sem custo adi-
cional, desde que seja feito 
dentro de três horas. A partir 
de fevereiro, com a mudança 
de sistema, surgem dúvidas 
sobre como essa integração 
será realizada, especial-
mente para quem precisará 
carregar dois cartões.

A Secretaria estadual de 
Transportes, que deveria 

responder sobre o futuro 
da integração, informou que 
não se pronunciará sobre 
o tema, alegando que ele 
envolve mais de um ente 
governamental. O município, 
por sua vez, está negociando 
com as concessionárias de 

transporte, como o MetrôRio 
e a SuperVia, para expandir 
o uso do Jaé, além de tentar 
definir com o estado como 
será feito o processo de inte-
gração do BUI.

Joubert Flores, presidente 
da Associação Nacional dos 

Transportadores de Passa-
geiros sobre Trilhos, critica a 
falta de comunicação entre 
as autoridades municipais e 
estaduais, ressaltando que 
quem sai prejudicado é o 
passageiro.

Outro ponto a ser 

considerado é o processo de 
distribuição dos novos car-
tões Jaé. Para evitar aglome-
rações nos postos de atendi-
mento, a Prefeitura decidiu 
que estudantes receberão 
os cartões nas escolas e que 
as pessoas com deficiência 
e doenças crônicas poderão 
retirar os seus nas Clínicas 
da Família. Além disso, ido-
sos com mais de 65 anos 
também deverão solicitar 
o novo cartão diretamente 
à empresa Jaé.

O sistema Jaé foi introdu-
zido em julho do ano pas-
sado com a previsão de subs-
tituir o RioCard no início de 
2024. No entanto, dificulda-
des na implementação adia-
ram a data para fevereiro de 
2025. A mudança busca aca-
bar com a "caixa-preta" na 
bilhetagem eletrônica, uma 
vez que os dados do RioCard 
são repassados com 40 dias 
de atraso, o que dificulta o 
planejamento e a gestão do 
transporte público. A Prefei-
tura promete maior controle 
e transparência com o Jaé, 
embora a transição ainda 
enfrente vários desafios ope-
racionais e administrativos.

Rio Card Com os dias contados?Entenda 
o Jaé, novo bilhete de integração

A Prefeitura do Rio 
de Janeiro marcou 
para o dia 5 de 

dezembro o leilão que defi-
nirá a concessão de um 
novo serviço de transporte 
aquaviário entre os aero-
portos Santos Dumont e 
Galeão. A iniciativa visa 
melhorar a conectividade 
entre os terminais, ofere-
cendo uma opção rápida 
e eficiente para os passa-
geiros, ajudando a reduzir 
o trânsito nas vias terres-
tres. Segundo Lucas Costa, 
diretor de estruturação 
de projetos da Companhia 
Carioca de Parcerias e Inves-
timentos (CCPar), ao menos 
três grupos demonstraram 

interesse no projeto.
Além dessa inovação no 

transporte aquaviário, o 
ministro dos Transportes, 
Renan Filho, anunciou planos 
para o setor de infraes-
trutura nacional. Entre as 
metas está a realização de 
35 leilões de rodovias até o 
final do mandato atual, com 
potencial de atrair R$ 190 
bilhões em investimentos. 
Segundo Renan, a colabo-
ração do setor privado será 
fundamental para o sucesso 
desses projetos, focando em 
parcerias que promovam 
o desenvolvimento econô-
mico e aumentem a mobili-
dade.

Renan também destacou o 

pragmatismo do presidente 
Lula, que tem buscado atrair 
investimentos privados para 
grandes obras. Em evento 
no Palácio do Planalto, o 
ministro comparou a atual 
administração à gestão de 
Tarcísio de Freitas, ex-mi-
nistro da Infraestrutura, 
ressaltando um novo marco 
de cooperação entre o 
governo e o setor privado.

Outro ponto discutido 
foi a revisão dos incentivos 
fiscais, com Renan suge-
rindo uma redução de 10% 
nos benefícios fiscais, que 
poderia gerar recursos signi-
ficativos para investir em 
melhorias nas rodovias e 
infraestrutura.

De 2014 a 2024, Niterói 
passou por um ciclo 
histórico de investi-

mentos públicos, totalizando 
R$ 4,3 bilhões em infraes-
trutura. O Plano Niterói 450 
Anos alocou R$ 2,6 bilhões 
até setembro de 2024, com 
destaque para a Zona Norte, 
que recebeu R$ 1,01 bilhão 
em melhorias, como ilumi-
nação e recapeamento. 
Além disso, R$ 300 milhões 
foram destinados a obras de 
contenção de encostas.

O Plano Eixo Comunidades 
investiu R$ 104 milhões em 
drenagem, saneamento 
e iluminação em áreas 
carentes. Na saúde, reformas 
e novas unidades foram 
entregues, e a educação 
ganhou novas escolas e 
reformas em espaços espor-
tivos. Em mobilidade, foram 
implementados o Terminal 
Caramujo e ciclovias. A 
cidade também investiu 
na reforma de instalações 
esportivas e na construção 
do Centro Cultural Cauby 
Peixoto, que será um marco 
cultural.

Aulão de dança sacode 
o público nas areias de 

Ipanema

CULTURA

O evento "Conexão 
Praia" agitou as 
areias do Posto 8, em 

Ipanema, no último sábado 
(09/11), oferecendo um dia 
repleto de atividades cultu-
rais, esportivas e de bem-es-
tar. Com apoio do Governo 
do Estado por meio da Lei de 
Incentivo ao Esporte e patro-
cínio da Light, o evento reu-
niu praticantes de esportes, 
dançarinos, músicos, e ainda 
ofereceu massagens e uma 
oficina de reciclagem. As ativi-
dades gratuitas seguem até o 
dia 17 de novembro, de quinta 
a domingo, promovendo 
uma combinação de cultura, 
esporte e sustentabilidade.

A professora Jujuliette 
Schultz, de 28 anos, encantou 
os participantes com uma aula 
de funk, incentivando a parti-
cipação até dos que não esta-
vam diretamente na areia. "Foi 
muito legal, especialmente 
por ser na praia. A dança é um 
espaço de empoderamento e 
mexe com as pessoas", comen-
tou a professora.

Carla Cíntia Dutra, 25 anos, 
de João Pessoa (PB), participou 

da aula com sua amiga Carol 
Yanina, 29 anos, argentina 
e artista circense. Ambas se 
mostraram motivadas pela 
experiência. "Foi divertido, 
gostei muito da consciência 
ambiental do evento. Que 
venham mais", afirmou Carla.

A aula de beach tennis tam-
bém fez sucesso, com várias 
duplas se formando e os jogos 
acontecendo até durante a 
apresentação de dança. Cláu-
dia Florisbela Freitas, de 38 
anos, moradora de Copaca-
bana, elogiou a atividade, 
dizendo que voltaria para mais 
dias de evento.

O dia terminou com o Grupo 
Vou Zuar, encerrando a pro-
gramação com um show de 
pagode, convidando todos a 
participarem da diversão. A 
programação do "Conexão 
Praia" segue até o dia 17 de 
novembro e oferece uma 
oportunidade de integração 
cultural, destacando a troca 
de experiências entre os paí-
ses que participam do G20. 
Para mais informações e ins-
crições, o público pode aces-
sar o site oficial do evento.

RIO DE JANEIROPrefeitura do Rio anuncia leilão 
para serviço aquaviário entre 

Santos Dumont e Galeão
Prefeitura 

investe 
mais de R$ 
1 bilhão na 
Zona Norte 
desde 2021
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Onze estados e o Distrito 
Federal enfrentam falta de 
vacinas, segundo levanta-
mento com secretarias de 
saúde. Goiás, Mato Grosso, 
Minas Gerais, Pará, Paraíba, 
Paraná, Rio Grande do Norte, 
Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina, São Paulo e Tocan-
tins relatam escassez de vaci-
nas, como as de Covid-19, 
meningite, pneumonia, HPV, 
sarampo, caxumba e rubéola. 
Acre, Maranhão e Rio de 
Janeiro também enfrentaram 
desabastecimento em 2024, 
mas já normalizaram a situa-
ção. Bahia, Ceará e Espírito 
Santo negaram a falta de vaci-
nas, enquanto nove estados 
(Alagoas, Amapá, Amazonas, 
Mato Grosso do Sul, Pernam-
buco, Piauí, Rondônia, Roraima 
e Sergipe) não responderam.

Além do desabastecimento, 
o Ministério da Saúde incine-
rou 10,9 milhões de doses 
em 2024 por vencimento, 

incluindo vacinas contra Covid-
19, febre amarela, tétano, 
gripe e outras doenças. Esti-
ma-se que 12 milhões de doses 
vencidas ainda estejam arma-
zenadas. Em nota, o Ministério 
negou escassez de vacinas e 
reafirmou o compromisso com 
a distribuição.

Entre as vacinas em falta, 
a de varicela é a mais men-
cionada, com onze das doze 
unidades federativas afeta-
das relatando falta. No Dis-
trito Federal, essa vacina é 
substituída pela tetraviral, 
que protege também contra 
sarampo, caxumba e rubéola. 
O Paraná enfrenta falta de 
doses pediátricas contra Covid-
19, enquanto o Ministério da 
Saúde informou que a doença 
já causou 5,1 mil mortes no 
Brasil em 2024. Seis estados 
e o Distrito Federal também 
relatam escassez da vacina 
contra febre amarela. No 
Pará, no Distrito Federal e em 

Tocantins, há falta de vacina 
contra HPV. A vacina tríplice 
bacteriana (DTP), contra difte-
ria, tétano e coqueluche, está 
ausente em cinco estados e 
no DF, sendo substituída pela 
pentavalente no Distrito Fede-
ral e em Goiás.

No Pará, a falta de vacinas 
contra varicela, febre amarela 
e HPV foi atribuída a problemas 

com fornecedores, mas sem 
previsão de reposição. No Rio 
de Janeiro, foram registradas 
“ausências pontuais”, consi-
deradas substituíveis. O Acre 
reportou falta de vacinas con-
tra hepatite A, HPV, tríplice 
viral, febre amarela, Covid-19 
e varicela, enquanto o Mara-
nhão já recebeu novas doses 
para crianças em outubro.

Especialistas afirmam que a 
falta de vacinas compromete 
a cobertura vacinal do Brasil, 
que não atinge a meta de 90% 
a 95%, aumentando o risco 
de retorno de doenças pre-
veníveis. O vice-presidente da 
Sociedade Brasileira de Imuni-
zações (SBIm) destacou que 
a baixa cobertura pode com-
prometer a proteção coletiva. 

Além disso, a produção de 
vacinas tem sido insuficiente 
para acompanhar a demanda 
crescente, agravando o pro-
blema no Brasil e globalmente.

O Ministério da Saúde afir-
mou estar empenhado em 
regularizar a distribuição. Em 
outubro, distribuiu vacinas 
contra febre amarela, vari-
cela, HPV, tríplice viral e DTP 
conforme disponibilidade dos 
fornecedores. Em novembro, 
conseguiu recompor cerca 
de 80% das doses de HPV e 
entregou 1,2 milhão de doses 
de Covid-19. A pasta anunciou 
ainda a compra de 69 milhões 
de doses para os próximos dois 
anos.

A situação das vacinas no 
Brasil envolve desafios como 
o vencimento de doses em 
estoque, a produção limitada 
e a alta demanda. Enquanto 
o Ministério busca recompor 
estoques e melhorar a distri-
buição, a cobertura vacinal 
permanece abaixo das metas.

Ministério da Saúde deixa vacinas 
faltarem em 11 estados e no DF

O ministro Luiz Fux, do 
Supremo Tribunal 
Federal (STF), afir-

mou na segunda-feira (11/11) 
que a Lei das Bets, cuja cons-
titucionalidade está sendo 
discutida em ação no STF, 
precisa de ajustes imedia-
tos. Como relator do caso, 
Fux afirmou que discutirá a 
questão com os outros Pode-
res para avaliar a necessi-
dade de uma decisão liminar, 
que teria efeito imediato. A 
declaração foi feita após o 
encerramento da primeira 
etapa da audiência pública 
sobre o impacto das apos-
tas no Brasil. Fux destacou 
que as questões levantadas, 
como os problemas mentais e 
sociais decorrentes das apos-
tas, indicam que a decisão 
precisa ser urgente.

Embora uma liminar seja 
considerada, o julgamento 

do mérito da ação, que 
trata da validade da Lei nº 
14.790/2023, ocorrerá ape-
nas no primeiro semestre de 
2025. Fux, que é relator da 
Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade (ADI) nº 7.721, des-
tacou que os impactos das 
apostas devem ser analisados 
com urgência. A audiência 
pública, que continua até 

terça-feira (12/11), discute 
oito eixos principais, como 
saúde mental, tributação do 
setor e impactos econômicos 
e sociais.

O advogado-geral da 
União, Jorge Messias, men-
cionou que o modelo atual 
de apostas online afronta a 
Constituição e representa um 
problema de saúde pública. 

Ele comparou os efeitos das 
apostas ao vício causado 
pelas drogas, apelidando o 
modelo de “dragão que pre-
cisa ser domado”. Já a Asso-
ciação Brasileira de Emissoras 
de Rádio e Televisão (Abert) 
defendeu que as apostas 
sejam reguladas, argumen-
tando que a proibição for-
taleceria o mercado ilegal.

No STF, Luiz Fux diz que Lei das Bets
precisa de ajuste imediato

LEI DAS BETS

A Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) apre-
sentada pela deputada 

Erika Hilton (PSol-SP) visa alte-
rar a Consolidação das Leis do 
Trabalho (CLT) para reduzir a 
jornada de trabalho no Brasil. 
A proposta tem gerado debates 
intensos nas redes sociais, sendo 
um dos temas mais comentados 
no X (antigo Twitter). 

Idealizada por Rick Azevedo, 
vereador eleito pelo PSol no Rio 
de Janeiro, a PEC já conta com 100 
das 171 assinaturas necessárias 
para seguir na Câmara dos Depu-
tados. Azevedo e seus apoiadores 
têm buscado apoio diretamente 
com parlamentares. A proposta, 
que foi protocolada em 1º de 
maio, Dia do Trabalhador, propõe 
eliminar a escala 6×1, em que os 
trabalhadores têm apenas um dia 
de descanso semanal. 

A ideia surgiu do Movimento 
Vida Além do Trabalho (VAT), 
liderado por Azevedo e apoiado 
por Erika Hilton. Em suas redes 

sociais, Azevedo descreve a 
escala 6×1 como uma "escravidão 
moderna". A PEC ainda está em 
fase de coleta de assinaturas, que 
já alcançou 1,3 milhão. Contudo, 
partidos de direita têm resistido 
à proposta, dificultando o avanço 
da PEC. O PT tem sido o maior 
apoiador, com 37 assinaturas, 
seguido por membros do PSol.

O delator do PCC, Antô-
nio Vinicius Lopes 
Gritzbach, executado 

no Aeroporto Internacional 
de São Paulo na sexta-feira 
(8), estava transportando 
mais de R$ 1 milhão em 
joias e objetos de valor em 
sua bagagem. A Polícia Civil 
investiga a possível ligação 
entre as joias e o assassinato, 
considerando a recente cola-
boração de Gritzbach com 
o Ministério Público, onde 
denunciou esquemas de cor-
rupção e tráfico do PCC.

De acordo com o boletim 
de ocorrência, a bagagem 
de Gritzbach, que estava 
retornando de Maceió, 
continha 38 itens de luxo, 
incluindo anéis, pulseiras, 
colares e brincos de marcas 

renomadas como Bulgari, 
Cartier e Vivara. Além das 
joias, foram encontrados 
em sua posse um celular, 
notebook Apple, R$ 620 em 
dinheiro e um relógio Rolex.

Gritzbach, réu por lavagem 
de dinheiro envolvendo o 
tráfico de drogas, havia se 
envolvido em operações de 
compra e venda de imóveis 
e postos de gasolina para 
a facção. Seus depoimen-
tos detalhavam crimes do 
PCC, o que sugere que sua 
morte tenha sido uma reta-
liação. Antes de se envolver 
com o crime, Gritzbach era 
corretor de imóveis, tendo 
iniciado sua relação com o 
PCC por meio de negócios 
com Anselmo Bicheli Santa 
Fausta, o "Cara Preta".

Fim da escala 6×1: entenda 
PEC que repercute nas 

redes sociais

Joias de R$ 1 milhão
trazidas por delator do 

PCC em mala de viagem

NACIONAL

Brasil recebe certificado
de país livre da elefantíase

O Brasil recebeu nesta 
segunda-feira (11) o 
certificado de país livre 

da filariose linfática, conhe-
cida como elefantíase, em 
uma cerimônia na sede da 
Organização Pan-Americana 
da Saúde (Opas), em Brasília. 
O documento foi entregue 
pelo governo brasileiro pela 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS), marcando um impor-
tante passo na erradicação da 
doença.

Jarbas Barbosa, diretor da 
Opas, destacou que a elimina-
ção de doenças é um grande 
desafio, especialmente devido 
à relação entre algumas enfer-
midades e a pobreza. "São 
os mais pobres os que mais 
adoecem e, quando adoecem, 
tornam-se mais pobres", afir-
mou Barbosa, ressaltando que 

a eliminação de doenças deve 
ser uma prioridade, não ape-
nas por questões de saúde 
pública, mas como um impe-
rativo ético.

A ministra da Saúde, Nísia 

Trindade, reforçou que doen-
ças como a filariose não apenas 
refletem desigualdades sociais, 
mas também intensificam a 
pobreza. "É uma dívida histó-
rica que estamos resgatando, 

cuidando das pessoas afetadas 
por essas doenças", afirmou.

A filariose linfática, uma das 
principais causas de incapaci-
dade permanente no mundo, 
era endêmica na região metro-
politana do Recife, com o 
último caso confirmado em 
2017. A doença é transmitida 
pelo mosquito Culex quique-
fasciatus, que carrega as lar-
vas do verme Wuchereria ban-
crofti, causando edemas nos 
membros e na bolsa escrotal.

O Brasil agora se junta a 19 
países certificados pela OMS 
pela eliminação da filariose lin-
fática. No entanto, na América, 
República Dominicana, Guiana 
e Haiti ainda enfrentam a 
transmissão da doença, sendo 
necessária a administração em 
massa de medicamentos para 
interromper sua propagação.
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A água é essencial 
para a vida, um 
bem precioso que, 
quando chega com 

qualidade, transforma reali-
dades. Em Maricá, a chegada 
de água tratada diretamente 
às torneiras de Cordeirinho e 
Balneário Bambuí representa 
não apenas uma melhoria 
no abastecimento, mas um 
novo capítulo para morado-
res, comerciantes e turistas da 
região. Segundo a Águas do Rio, 
a implantação de aproximada-
mente 25 quilômetros de rede 
vai beneficiar mais de seis mil 
pessoas, e as obras serão con-
cluídas ainda neste mês.

Para o gerente de Opera-
ções da concessionária, Mal-
com Bispo, à medida que os 
serviços avançam, os mora-
dores percebem os impactos 
positivos e passam a vivenciar 
uma nova realidade.

“Finalizamos a implantação 

da rede e das ligações com 
os imóveis. Agora, estamos 
na fase final de instalação 
de hidrômetros para que os 
moradores sejam devida-
mente abastecidos”, explica.

Malcom ainda ressaltou que 
a chegada do abastecimento 
à região significa mais saúde 
para as famílias, que não preci-
sarão mais depender de fontes 
alternativas para obter água, o 
que garante uma melhor quali-
dade de vida para todos.

FIM DO SUFOCO
Para a população local, o 

sufoco do passado está come-
çando a dar lugar à alegria. 
Pelo menos é assim que a 
engenheira Ilana Vieira, que 
tem casa em Cordeirinho há 
três anos, resume a chegada 
da água em sua residência e 
em um empreendimento que 
ela está construindo no bairro.

“Sempre tive muita dificul-
dade para conseguir água, que 

é salobra e não dá para con-
sumir. Era necessário comprar 
galões e, às vezes, contratar 
caminhão-pipa”, afirmou.

A engenheira contou 
ainda que, após as obras, 
poderá desfrutar mais dos 
dias em sua casa.

“Agora vou poder cozinhar e 
tomar banho sem me preocu-
par com a qualidade da água. 
Também vou encher a piscina 
para as crianças. Só tenho a 
agradecer à empresa”.

ÁGUA DE CHUVA ERA 
ALTERNATIVA

Situação semelhante era vista 
em Balneário Bambuí, local que 
atrai muitos visitantes, princi-
palmente na alta temporada, 
pela sua proximidade com as 
praias. Neste bairro, a Águas 
do Rio implantou aproximada-
mente oito quilômetros de rede 
e pôs fim à angústia dos mora-
dores que dependiam de poço, 

caminhão-pipa e até mesmo da 
água da chuva.

Esse era o caso do professor 
aposentado Jorge Luiz do Nasci-
mento, que tem residência em 
Bambuí há 50 anos.

“Durante muito tempo usei 
água de poço e depois passei a 
captar água da chuva, porque a 
água daqui não tem condições 
de ser consumida. Agora temos 
água encanada, limpa e que 
podemos beber”, disse.

Além das obras em Cordeiri-
nho e Balneário Bambuí, outros 
bairros de Maricá receberam 
neste ano intervenções da 
Águas do Rio, como Ubatiba, 
Centro, Flamengo, Itaocaia Val-
ley, assim como Jardim Atlân-
tico, Central, Leste e Oeste, 
estes no distrito de Itaipuaçu. 
Ao todo, 17 mil moradores do 
município foram beneficiados 
pela concessionária nos últi-
mos meses com acesso à água 
tratada e regularizada.

Chegada da água tratada 
muda vidas em Maricá

Uerj comemora posse 
definitiva do prédio

Após uma longa disputa 
judicial, o prédio da 
antiga Ferlagos, em 

Cabo Frio, foi oficialmente 
transferido para a Univer-
sidade Estadual do Rio de 
Janeiro (Uerj). A informação 
foi confirmada pela pró-reito-
ria de graduação da universi-
dade, que anunciou em nota 
a extinção definitiva da Ferla-
gos por decisão judicial. Com 
isso, o patrimônio da funda-
ção foi integralmente transfe-
rido para a Uerj, encerrando 
um processo que se arrastava 
desde outubro de 2021.
A instalação de um cam-

pus da Uerj em Cabo Frio se 
tornou um processo compli-
cado, com diversos entraves 
ao longo dos anos. Até feve-
reiro de 2023, a universidade 
não possuía um local fixo na 
cidade, embora já estivesse 
considerando ocupar o pré-
dio da Ferlagos. Na época, 
o então secretário estadual 
de Ciência e Tecnologia, Dr. 

Serginho, atual prefeito de 
Cabo Frio, informou que a 
desapropriação estava em 
andamento, mas enfren-
tava resistência por motivos 
financeiros.
A Uerj conquistou a posse 

parcial do imóvel em março 
de 2023, após uma decisão da 
27ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça do Rio de Janeiro. O 
prazo de 18 meses dado pela 
Justiça para que a Uerj com-
partilhasse o espaço com a 
Ferlagos terminou em setem-
bro deste ano, e a extinção 
da fundação foi concluída no 
final de outubro. Agora com 
a posse definitiva do imóvel, 
a Uerj anunciou que iniciará 
reformas para ampliar salas 
de aula e criar novos labora-
tórios, visando proporcionar 
mais conforto para os alu-
nos e servidores. O campus 
atualmente oferece cursos de 
Geografia, Ciências Ambien-
tais e Medicina, com planos 
de expansão.

  CABO FRIO 

Saquarema apresenta 
seu potencial turístico 

na FESTURIS 2024

SAQUAREMA 

Turismo Rural RJ oferece famtour para 
influenciadores em Angra dos Reis

Nos últimos dias, 
Angra dos Reis, uma 
das joias da Costa 

Verde, foi cenário de um 
famtour especial, parte da 
terceira etapa do programa 
Turismo Rural RJ, promovido 
pela Secretaria de Estado 
de Turismo (Setur-RJ) e 
pela TurisRio. A ação reuniu 
influenciadores digitais para 
explorar e divulgar o turismo 

rural da região, destacando 
atrações naturais e culturais 
além das famosas praias e 
ilhas paradisíacas de Angra.
O secretário de Estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca, 
destacou a importância das 
parcerias com influenciado-
res para ampliar o alcance 
do turismo no estado. “Com 
os famtours e as redes 
sociais, o turismo de nosso 

estado se fortalece. A par-
ceria com influenciadores é 
crucial para conectar o des-
tino com públicos diversifi-
cados, como aventureiros, 
famílias e trilheiros”, afir-
mou Tutuca.
Pablo Kling, vice-presidente 
da TurisRio, ressaltou a 
importância de diversificar 
a oferta turística para atrair 
um público mais amplo e 

prolongar a temporada, 
beneficiando a comunidade 
local e promovendo expe-
riências autênticas.
Durante o famtour, os 
influenciadores visitaram 
a Fazenda de Algas Cami-
ranga, em Ilha Grande, 
onde observaram tartaru-
gas nadando livremente. 
Também conheceram um 
meliponário, onde é produ-
zido mel de abelhas nativas 
sem ferrão, e realizaram ati-
vidades como birdwatching 
e imersão na cultura cai-
çara. Além disso, visitaram 
o Parque Mambucaba e 
participaram de experiên-
cias gastronômicas e cul-
turais locais.
Marc Olichon, presidente 
da TurisAngra, reforçou que 
o turismo rural atrai visitan-
tes que permanecem mais 
tempo e vivenciam expe-
riências únicas, agregando 
valor a Angra dos Reis.
O programa Turismo Rural RJ 
visa impulsionar o turismo 
em áreas menos exploradas 
do estado, promovendo o 
desenvolvimento local.

A Prefeitura Municipal 
de Saquarema, por 
meio da Secretaria 

de Esporte, Lazer e Turismo, 
participou da 32ª edição da 
FESTURIS – Feira Internacio-
nal de Turismo de Gramado, 
que ocorreu de 07 e 10 de 
novembro de 2024 naquela 
cidade gaúcha. O evento, 
considerado um dos maiores 
do setor turístico no Brasil, 
reuniu mais de 12.000 par-
ticipantes, incluindo empre-
sários do setor e empresas 
voltadas diretamente para 
o consumidor final.
A FESTURIS contou com mais 

de 400 estandes, sete pal-
cos de conteúdos e a pre-
sença de mais de 50 destinos 
internacionais, o que reforça 
sua importância como plata-
forma de negócios e divulga-
ção para o mercado global 
de turismo.
Durante o evento, Saqua-

rema foi representada pela 
Diretora de Turismo, Daniele 
Mazzeo, e pela Assessora 
Maria Helena Lage. As duas 
profissionais desempenha-
ram um papel fundamental, 
apresentando o município 
como uma opção atrativa 
para turistas que buscam 
não apenas as belezas natu-
rais da cidade, mas também 
sua infraestrutura em cres-
cimento e os novos investi-
mentos no setor de turismo.
 
CENÁRIO INTERNACIONAL
“Participar da FESTURIS é 

uma oportunidade única 
para mostrar Saquarema 
como um destino turístico 
consolidado e de grande 
potencial. Estamos traba-
lhando para atrair mais turis-
tas, não só do Rio de Janeiro, 
mas de todo o Brasil e até 
do exterior. Eventos como 
esse são fundamentais para 
fortalecer nossa presença 
no cenário nacional e inter-
nacional”, afirmou Daniele 
Mazzeo, Diretora de Turismo 
de Saquarema.
Em sua participação, Saqua-

rema se destacou como um 
destino turístico em cresci-
mento, com um potencial 
único a ser explorado, tanto 
por operadores turísticos 
nacionais quanto internacio-
nais. O Secretário Municipal 
de Turismo de Saquarema, 
Rafael Castro, enfatizou a 
relevância da presença do 
município no evento, enfati-
zando que a feira proporcio-
nou uma excelente oportuni-
dade para divulgar a cidade, 
suas belezas naturais e atra-
tivos turísticos.
“Participar deste evento 

é essencial para fortalecer 
nossa presença no mercado 
turístico e atrair cada vez mais 
visitantes para nossa cidade 
Estamos aproveitando essa 
vitrine para divulgar as nos-
sas belezas naturais, nossa 
infraestrutura em expansão 
e as diversas opções de lazer 
e turismo que a cidade tem 
a oferecer”, contou.

 COSTA VERDE   

 MARICÁ 

Regiões 
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          OPORTUNIDADES

A Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda 
(SMTE) do Rio de Janeiro 

anunciou nesta segunda-feira, 
11 de novembro, a abertura de 
2.283 vagas de emprego em 
diversas áreas. Entre os des-
taques, há cem oportunidades 
para repositores e outras cem 
para empacotadores, ambas 
sem necessidade de expe-
riência, mas com exigência do 
Ensino Fundamental completo. 
Essas vagas estão distribuídas 
por bairros como Inhaúma, 
Ramos, Tijuca, Copacabana e 
Recreio dos Bandeirantes.

Há também 681 vagas 

voltadas para pessoas com 
deficiência, além de dez vagas 
para Analista de Mídia Sênior, 
na área de Marketing, voltadas 
a candidatos com Ensino Supe-
rior completo, mas sem neces-
sidade de experiência anterior.

"Nosso objetivo é gerar 
empregos que atendam a 
diferentes perfis e níveis de 
escolaridade, priorizando opor-
tunidades próximas à residên-
cia dos trabalhadores, para 
que possam ter mais tempo 
com suas famílias e reduzam 
o tempo gasto com deslo-
camentos", afirma Everton 
Gomes, secretário municipal 

de Trabalho e Renda.
Além disso, nesta semana, 

estão abertas oportunidades 
para operador de retroesca-
vadeira, aplicador de insu-
film, operador de teleserviços, 
atendente de lojas, técnico de 
enfermagem e pintor, entre 
outras.

Interessados podem cadas-
trar o currículo online no banco 
de oportunidades da SMTE ou 
comparecer presencialmente 
a uma das sete Centrais do 
Trabalhador, que funcionam 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 16h. É necessário levar 
documentos como RG, CPF, PIS 

e currículo. Pessoas com defi-
ciência podem enviar o currí-
culo para o e-mail vagaspcd.
smte@gmail.com ou compare-
cer ao CIAD, local especializado 
na oferta de vagas para PCDs.

O programa Trabalha Rio 
também estará presente esta 
semana na Cozinha Comuni-
tária do Complexo da Maré, 
cadastrando currículos de 
moradores da comunidade. 
Para mais detalhes, a lista com-
pleta de vagas e regiões está 
disponível nas Centrais do Tra-
balhador, com oportunidades 
para cargos de diversos níveis 
de escolaridade.

Prefeitura do Rio anuncia 2,2 mil vagas de emprego, 
incluindo 200 sem experiência necessária
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O premiado 
e s p e t á -
culo “Dois 
Amores e 
um Bicho” 
conta  a 

história de um pai de famí-
lia que mata seu cachorro 
por considerá-lo homosse-
xual. A peça reflete sobre o 
preconceito, a intolerância 
e a violência que assolam a 
sociedade como um todo. 
Contemplado no edital Sesc 

Pulsar, Dois Amores e um 
Bicho realiza temporada 
nos teatros do Sesc em 
Teresópolis e Madureira, 
em novembro e dezembro. 
Com texto do venezuelano 
Gustavo Ott, produzido 
pela Notórias Produções 
e realização do Sesc RJ, a 
peça discute questões fun-
damentais de forte cunho 
humano e social, como o 
preconceito à homossexua-
lidade, as pequenas atitudes 

fascistas do cotidiano, que 
levam a uma cultura da vio-
lência e sua espetaculari-
zação pela mídia. O autor 
aproxima o espectador de 
questões complexas a par-
tir de um acontecimento 
que se dá no seio de uma 
família como outra qualquer. 
Paralelamente ao aconteci-
mento principal – o assassi-
nato do cachorro – a peça 
vai mostrando um amplo 
panorama da violência na 

sociedade em suas mais 
variadas formas e como esta 
onipresença acaba condicio-
nando o comportamento das 
pessoas por sua banalização. 
A dramaturgia propõe uma 
alternância entre diálogos 
e falas épicas, revelando 
desejos e pensamentos 
dos personagens e possibi-
litando à plateia conhecer 
a ação principal por pris-
mas diversos. “Este pro-
cedimento também traz o 
espectador para dentro da 
história, pois ele se torna 
um confidente dos persona-
gens. A grande comunicabi-
lidade do espetáculo se dá, 
ainda, pelo humor do texto, 
que, apesar de denso, causa 
riso pelo patético”, pontua 
Danielle Martins de Farias, 
diretora do espetáculo. 
A estrutura da dramaturgia 
e da encenação proporciona 
um acúmulo de camadas de 
narrativas e de pontos de 
vista que demandam um 
posicionamento poético - 
uma poética de enunciação 
crítica, que comenta, dei-
xando para o espectador 
as responsabilidades con-
clusivas. “O autor consegue 
colocar em cena esses estra-
nhos tempos atuais. E ele 
consegue fazer isso de uma 
forma a levar o espectador 
a refletir sobre o seu papel 
no mundo. Mais impor-
tante que as questões em 
si é percebermos que as 
verdades absolutas tendem 
a visões parciais e autori-
tárias”, afirma a diretora. 
O espetáculo possibilita ao 
público brasileiro conhecer a 
obra teatral do dramaturgo 
venezuelano Gustavo Ott, 
que é um autor político não 
panfletário e contemporâ-
neo. Assim como o texto, 
a encenação opta por uma 
montagem engajada na con-
temporaneidade a partir de 
procedimentos inventivos 
que valorizam a reflexão 
dos temas propostos pela 
grande comunicabilidade 
com o público. Expondo os 
paradoxos da contempo-
raneidade, a obra capta os 

impasses éticos, ideológicos 
e políticos do mundo atual 
dentro de uma estrutura 
de drama familiar, relacio-
nando o lar ao zoológico. O 
preconceito e o ódio, não 
importam os seus alvos, são 
a base de um tema geral e 
irrestrito. Por trás dos diá-
logos, impõem-se a violên-
cia, seja ela literal, como 
nos pontapés que mataram 
o cachorro da família, ou 
manifestada nos fascismos 
cotidianos, nos traumas 

e na incomunicabilidade. 
“A peça nos mostra que tam-
bém somos capazes, como 
sociedade, de cometer atro-
cidades em nome de uma 
moral preestabelecida - que 
ainda nos dá o conforto de 
agirmos com a consciência 
limpa, supondo que estamos 
fazendo o que é ‘correto’. 
Somos também sujeitos ao 
ódio social e preconceitos, 
a transformar hostilidade 
reprimida em sadismo em 
relação às pessoas que con-
sideramos ‘o outro grupo’”, 
finaliza Martins de Farias. 
F I C H A  T É C N I C A 

Dramaturgia: Gustavo Ott 
D i r e ç ã o :  D a n i e l l e 
Ma r t i n s  d e  Fa r i a s 
Elenco: Carla Guidacci, 
Ana Moura, Lucas Gouvêa 
Direção musical: Felipe Habib 
Movimento: Toni Rodrigues 
Iluminação: Renato Machado 
Cenário: André Sanches 
Figurino: Raquel Theo 
Direção de produção: 
Danielle Martins de Farias 
P r o d u ç ã o :  N o t ó -
r i a s  P r o d u ç õ e s 
Assessoria de Imprensa: 

A l e s s a n d r a  C o s t a 
Mídias Sociais: Lucas Gouvêa 
Realização: Sesc RJ, Notória 
Companhia e 
N o tó r i a s  P r o d u ç õ e s 

S E R V I Ç O S 
Espetáculo Dois Amo-
r e s  e  u m  B i c h o 
16 de novembro - Sesc Tere-
sópolis, às 19h30 - Av. Del-
fim Moreira, 749 - Várzea, 
Teresópolis/ Rio de Janeiro 

6 de dezembro - Sesc 
Madureira, às 19h -  R. 
Ewbank da Câmara, 90 - 
Madureira/ Rio de Janeiro 

Escolha da Corte Momesca da 
Viradouro será no dia 21/12

A festa para a escolha da 
nova Corte Momesca – 
Rei Momo, Rainha e Prin-

cesas – foi transferida para o dia 
21 de dezembro, a partir das 14h, 
na quadra da Unidos do Viradouro, 
no Barreto. O evento, promovido 
pela Neltur – Niterói Empresa de 
Lazer e Turismo, tem entrada franca 
e contará com apresentações dos 
sambas-enredo das escolas de 
samba que desfilam no Caminho 
Niemeyer, em Niterói. As candi-
datas e candidatos a Rei Momo e 
Rainha são indicados pelas escolas 
de samba locais. 
O evento recebe personalidades 

do samba, autoridades da cidade 
e todos os candidatos à Corte. A 
Corte Momesca eleita será respon-
sável por representar o Carnaval de 
Niterói e levar a alegria do samba 
antes e durante o desfile oficial.
De acordo com André Bento, pre-
sidente da Neltur, Niterói tem uma 
forte tradição no Carnaval, que 
ganhou visibilidade ao realizar o 
desfile no Caminho Niemeyer. A 
escolha da Corte Momesca 
é o início dessa celebração, 
que se estende aos ensaios 
nas quadras de samba.

CRONOGRAMA DO EVENTO:

Primeiro Bloco– Escolas do 
Grupo C: Bem Amado, Caci-
que da São José, Balanço do 
Fonseca, Galo de Ouro.
Segundo Bloco– Escolas do Grupo B 
e primeira entrada dos candidatos 
a Rei Momo: Tá Rindo Por Quê?, 
Mocidade Independente de Icaraí, 
Banda Batistão, Paraíso do Bonfim.
Terceiro Bloco– Continuação das 
Escolas do Grupo B e primeira 
entrada das candidatas à Rainha: 
Combinado do Amor, Garra de 
Ouro, Sabiá, Unidos do Sacramento.
Quarto Bloco– Escolas do Grupo A 
e segunda entrada dos candidatos 
a Rei Momo: Império de Charitas, 
Alegria da Zona Norte, Império de 
Araribóia, Magnólia Brasil.
Quinto Bloco– Continuação das 
Escolas do Grupo A e segunda 
entrada das candidatas à Rainha: 
Unidos da Região Oceânica, Folia do 
Viradouro, Souza Soares, Expe-
rimenta da Ilha da Conceição.
Show final: Escola de Samba 
Campeã do Carnaval 2024, 
Experimenta da Ilha.

SERVIÇO:
- Data: 21 de dezembro de 2024
- Local: Quadra da Unidos do Vira-
douro – Av. do Contorno, 16, Bar-
reto, Niterói – RJ
- Horário: 14h
- Entrada franca

Dois Amores 
e um Bicho
A circulação acontece nos espaços do Sesc 
RJ de novembro a dezembro deste ano

CARNAVAL TEATRO

"Cada Ponto Um 
Carnaval" faz 
temporada no 
Teatro Candido
Mendes

A peça "Cada Ponto Um 
Carnaval" oferece uma 
reflexão irreverente e 

emocionante sobre aqueles 
que tornam possível o ponto 
alto do Carnaval. Em cartaz 
no Teatro Candido Mendes, 
em Ipanema, de 14 a 28 de 
novembro, sempre às quin-
tas-feiras, às 20h, a obra é 
estrelada por Camila Gonza-
lez, premiada como Melhor 
Atriz no 14º FESTU. Ela inter-
preta Nilza Tamborim, uma 
senhora de 67 anos, costureira 
e aderecista de uma escola 
de samba. A peça aborda os 
conflitos dentro de um ate-
liê de carnaval, destacando 
temas como direitos traba-
lhistas, etarismo, solidão e o 
amor pelo samba. A proposta 
é valorizar os agentes culturais 
que trabalham nos bastidores, 
muitas vezes invisíveis. A dra-
maturgia de Gonzalez evoca a 
importância de reconhecer o 
esforço e as condições de vida 
desses profissionais. A comé-
dia, com humor e emoção, 
busca sensibilizar e proporcio-
nar identificação ao público.

CULTURA E LITERATURA 

Mês da consciência negra: 
conheça lançamentos de 
ficção de autores negros

Em novembro, celebra-
mos o Dia Nacional de 
Zumbi dos Palmares e 

o Dia da Consciência Negra 
(20/11), em homenagem ao 
líder do Quilombo dos Palma-
res. Este mês reforça a repre-
sentatividade negra, desta-
cando a luta histórica pela 
liberdade e inclusão social. 
A data nos convida a refletir 
sobre o papel fundamental 
dos negros na construção da 
sociedade e a importância 
da visibilidade e reconhe-
cimento do protagonismo 
negro.
Na literatura, o mercado edi-
torial tem visto o aumento da 
presença de autores negros, 

impulsionado por políticas 
públicas, como as cotas uni-
versitárias, e o trabalho de 
editoras independentes. O 
legado de grandes nomes, 
como Machado de Assis e 
Lima Barreto, segue sendo 
ampliado por novas vozes. 
Obras de autores negros, 
como *De Onde Eles Vêm* 
de Jeferson Tenório e *Chu-
pim* de Itamar Vieira Junior, 
exploram temas de identi-
dade, resistência e a com-
plexa realidade dos negros 
no Brasil. Esses lançamen-
tos celebram a inclusão e o 
fortalecimento da literatura 
preta, que também merece 
ser reconhecida e valorizada.
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A comemoração do Fla-
mengo pelo título da 
Copa do Brasil, no 

último domingo, teve um tom 
de despedida com a declara-
ção de Gabigol, que anunciou 
que não continuará no clube. 
Outro nome importante tam-
bém pode ter vivido seu último 
título pelo Rubro-Negro: David 
Luiz. Seu contrato se encerra 
em dezembro deste ano, e as 
negociações para renovação 
ainda não avançaram.

Questionado sobre sua per-
manência, David Luiz se man-
teve em dúvida: "Não sei sobre 
o dia de amanhã, o futuro a 
Deus pertence", afirmou à 
ESPN.

Embora atue como reserva, 
sua importância para o grupo 
é destacada por quem tra-
balha com ele diariamente. É 
comum ver o zagueiro conver-
sando com o treinador e com 
os companheiros à beira do 
campo. Dentro de campo, ele 
também tem contribuído. Na 
última rodada do Campeonato 
Brasileiro, David Luiz marcou o 
gol da vitória sobre o Cruzeiro, 
por 1 a 0, com uma cobrança 

de falta precisa, além de uma 
boa atuação defensiva.

Filipe Luís, seu companheiro 
de time, elogiou o zagueiro, 
destacando sua habilidade de 
ajudar os colegas, dentro e 
fora de campo. "É um jogador 
que faz os outros melhores. 
Às vezes você prepara várias 
soluções para sair com a bola, 
e o David encontra uma solu-
ção única. Ele é supertalentoso 
e está no mesmo momento 
que eu estava no ano passado. 
Não estou dizendo que ele vai 
parar, mas ele está no fim da 
carreira. Não sei se são um, dois 
ou três anos, mas ele está se 
reinventando. O mais impor-
tante é que ele quer ajudar o 
treinador e os jogadores jovens", 
disse Filipe após a vitória sobre 
o Atlético-MG.

Aos 37 anos, David Luiz acu-
mula 127 jogos e 4 gols pelo 
Flamengo. A conquista deste 
ano foi sua segunda Copa do 
Brasil, além de uma Libertadores 
(2022) e um Carioca pelo clube. 
A indefinição sobre seu futuro 
segue, deixando a torcida rubro-
-negra na expectativa de mais 
um capítulo na carreira do ídolo.

Após conquistar o título da 
Copa do Brasil de 2024, 
Gabigol, atacante do Fla-

mengo, confirmou sua saída 
do clube, e seu próximo des-
tino será o Cruzeiro, segundo 
o "ge". O centroavante, que 
estava em busca de valoriza-
ção salarial nas negociações 

de renovação com o Flamengo, 
não obteve sucesso. No campo 
da Arena MRV, ele fez duras 
críticas à diretoria rubro-negra, 
afirmando que houve conversas 
positivas sobre a renovação, 
mas que os dirigentes recuaram 
posteriormente.

Com contrato em fase final 

com o Flamengo, Gabigol rece-
bia cerca de R$ 1,45 milhão por 
mês. No Cruzeiro, o atacante 
verá seu salário dobrar, pas-
sando para aproximadamente 
R$ 3 milhões, um valor supe-
rior ao de Matheus Pereira, e 
assumirá a liderança no ranking 
salarial do clube mineiro. Esse 

valor também o coloca no topo 
da lista de salários do futebol 
brasileiro, superando até Mem-
phis Depay, do Corinthians, que 
recebe R$ 3 milhões mensais.

A contratação de Gabigol pelo 
Cruzeiro já era uma intenção 
desde o meio do ano, quando 
ficou claro que a renovação com 

o Flamengo não aconteceria. O 
clube mineiro aguardou o fim 
do contrato de Gabigol e, nas 
últimas semanas, chegou a um 
acordo verbal para que o ata-
cante se juntasse ao Cruzeiro em 
2025, em uma negociação que 
promete ser um grande impacto 
para o futebol brasileiro.

A primeira grande decisão 
da Arena MRV terminou 
com o Atlético-MG der-

rotado e uma grande confusão 
após o jogo. Torcedores atiraram 
bombas, copos e outros obje-
tos no gramado, e alguns ten-
taram invadir o campo durante 
a comemoração do Flamengo. 
Um fotógrafo foi atingido por 
uma bomba. Essas ações podem 
resultar em severas punições ao 
clube, como perda de mando de 
campo, interdição do estádio 
e multa de até R$ 200 mil. O 
árbitro relatou os incidentes na 
súmula do jogo.

O STJD deve denunciar o Atlé-
tico ainda nesta semana pelas 
ações de seus torcedores. O 
clube aguarda a denúncia para 
se pronunciar e preparar sua 
defesa, além de trabalhar na 
identificação e punição dos 
responsáveis pelos atos. Caso 
a defesa consiga minimizar as 
penalidades, o Galo poderá evi-
tar punições mais severas.

Vale destacar que os arremes-
sos partiram exclusivamente da 
torcida do Atlético-MG, já que o 
setor visitante tem tela de pro-
teção. O clube pode ser punido 
com base nos artigos 211 e 213 
do Código Brasileiro de Justiça 
Desportiva. A multa pode che-
gar até R$ 200 mil, e a perda de 
mando de campo pode ser de 
até dez jogos. O artigo 211 ainda 
prevê a interdição do estádio, 
caso as infrações sejam graves 
o suficiente.

O sorteio dos gru-
pos do Mundial 
de Clubes de 
2025 aconte-
cerá no dia 5 
de dezembro, 

às 15h (horário de Brasília), em 
Miami, uma das 11 sedes do tor-
neio. O evento definirá os oito 
grupos de quatro equipes, sendo 
que o último time classificado 
sairá da final da Copa Libertado-
res, entre Atlético-MG e Bota-
fogo. Flamengo, Fluminense e 
Palmeiras já estão garantidos.

O Mundial será realizado de 
15 de junho a 13 de julho de 
2025, nos Estados Unidos, com 
32 times divididos em grupos. 
A Fifa fará um sorteio dirigido, 
levando em consideração crité-
rios esportivos e geográficos. O 
torneio terá como novidade o 
critério de desempate por con-
fronto direto, seguido por saldo 
de gols e gols marcados. Os dois 
melhores de cada grupo avançam 
para as oitavas de final, onde o 
mata-mata será em jogo único. 
Se houver empate, a decisão será 
nos pênaltis.

A edição de 2025 será dispu-
tada em 11 cidades americanas, 
sendo que Orlando terá dois 

estádios. O MetLife Stadium, em 
Nova York, será o palco da final, 
marcada para o dia 13 de julho. 
Esta será a estreia do novo for-
mato do torneio, que ocorrerá a 
cada quatro anos.

Os 31 times já confirmados 
incluem clubes como Boca 
Juniors, River Plate, Fluminense, 
Flamengo, Palmeiras, e equipes 
de outras regiões, como a Europa 
e Ásia. O formato inclui grupos 

com confrontos em turno único, 
com os dois melhores avançando 
ao mata-mata.

Confira a lista de 31 equipes 
confirmadas para a competição 
e as regras do torneio.

Na sexta feira o Flumi-
nense (14° colocado) 
perdeu para o Inter-

nacional em Porto Alegre por 
2x0.O time das Laranjeiras ficou 
próximo do Z-4. Essas últimas 
cinco rodadas vão ser de muita 
luta para permanecer na pri-
meira divisão do Brasileirão.

No Sábado, o Botafogo (1° 
colocado) empatou no Enge-
nhão com o Cuiabá pelo placar 
de 0x0.O time da estrela solitá-
ria deixou escapar 2 pontos que 
vão fazer falta na reta final do 
Brasileirão. Já o Vasco (9° colo-
cado) foi no Castelão e perdeu 
de 3X0 para o Fortaleza. O time 
de São Januário está deixando 
escorrer pelas “pernas” a possi-
bilidade de conseguir uma vaga 
na pré Libertadores/25. O Fla-
mengo (5° colocado) encerra a 
33ª rodada do Brasileirão nessa 
quarta-feira (13/11) recebendo 
o Atlético Mineiro no Mara-
canã. Se o Galo perder mais 
uma vez vai virar freguês em 
2024.

O segundo jogo da Copa do 
Brasil nesse domingo deter-
minou a final da competição 
em que o Flamengo venceu 
no Mineirão por 0X1 o Atlético 
Mineiro. No resultado agre-
gado, nos dois jogos, o Mengo 
ganhou por 4X1 se sagrando 
campeão. 

COPA LIBERTADORES/CON-
MEBOL COMEÇOU DEFINIR AS 
EQUIPES PARA 2025

Os times que já estão garanti-
dos na 33ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro são: Botafogo 
(primeiro), Palmeiras (segundo) 
e Fortaleza(terceiro). O time 
do Internacional é o quarto 
colocado. Deve garantir a 
quarta vaga. O desempenho 
do colorado é excepcional no 
segundo turno. O técnico Roger 
Machado já pegou o time no 
final do primeiro turno com 
muitas derrotas. A torcida já 
sem paciência chegou vaia-lo 
várias vezes, já que os bons 
resultados não vinham. Na 
virada do turno o técnico con-
seguiu achar o ponto de equilí-
brio. O Inter faz a melhor cam-
panha no returno. À princípio o 
Flamengo e São Paulo fecham 
o Z-6 na Libertadores. Com a 
conquista da Copa do Brasil 
pelo Mengo, abriu mais uma 
vaga chegando ao Z-7. Se o Cru-
zeiro ganhar a final da taça Sul 
Americana vamos ter 8 vagas. 
Nas combinações de resultados 
poderemos ter até o Z-9.

Na Sul Americana a expecta-
tiva que tenhamos cinco clubes 
que poderão ser do 10° até 15° 
colocado.

Se prevalecer esse prognós-
tico o Brasil será hegemônico 
nas duas competições e no 
Mundial de Clubes em termo 
numérico o maior país do con-
tinente Sul Americano.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG América-MG e Ituano se enfrentam 

nessa Terça-feira (12), às 19h (horário de 
Brasília), na Arena Independência (Belo 
Horizonte, MG), pela Segundona.

América-MG X Ituano

Gabigol terá salário astronômico no 
Cruzeiro e pode superar Memphis

Papo de 
BOLEIRO 
POR AMAURY OLIVEIRA

Mundial de Clubes 2025: veja 
data do sorteio dos grupos

Contrato de David Luiz com Flamengo 
termina em dezembro; futuro é incerto

DIA DE JOGO

Possíveis 
punições ao 

Atlético-MG por 
confusão em 

final na Arena 
MRV


